
Join-Lambert, c’est formidable ! 
 

Nous les anciens, nous sommes 
parfois étonnés et déçus de ne 
pas retrouver l’Institution telle 
que nous l’avons connue. 
Bien sûr les professeurs et les 
moyens éducatifs changent et 
évoluent. Mais, rapidement, à 
l’analyse, nous devenons fiers 
de toutes les nouveautés que 
peuvent y  trouver nos enfants et 
petits-enfants. 
Aujourd’hui où Join-Lambert 
abandonne le primaire pour 
mieux développer collège, lycée 
et post-bac, nous devons, nous 
les anciens élèves,  
l’accompagner dans cette 
évolution en  sachant de plus 
en plus répondre à son besoin 
de stages et de témoignages,  
pour former et guider nos 
jeunes dans leurs orientations 
professionnelles. 
Comme vous pouvez le vérifier 
sur son site internet, notre 
institution continue 
inlassablement à s’adapter à 
l’évolution de la société pour 
toujours mieux préparer nos 
jeunes à en être des citoyens 
engagés et responsables. 
Merci à tous les autres membres 
de la communauté éducative et 
à vous les anciens 
d’accompagner cette démarche 
d’Eglise au service de tous. 

              G. de Ménibus 
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Nous aurons l’occasion de fêter le 160ème anniversaire de 
l’Institution le 6 décembre prochain. 

Ce sera pour nous la possibilité d’évoquer quelques pages 
de l’histoire d’un établissement d’enseignement catholique. 

JL a évolué au cours des décennies, et à parfois connu des 
modifications de structures. C’est ainsi que l’année 2003 
sera un moment important dans l’esprit de tous, puisque 
l’école primaire cessera son activité en juin 2003. 

Décidée après concertation entre la Direction Diocésaine, 
l’OGEC et le Conseil d’Etablissement, cette modification 
dans les structures s’est faite progressivement lors des 
quatre dernières années : en, 2002-2003, il y avait une 
7ème/CM2 de 23 élèves. 

Lors de la Fête de l’Institution du dimanche 22 juin prochain, 
une large part sera faite à l’ « école primaire ». Si cette 
feuille vous parvient à temps, sachez que vous êtes tous les 
bienvenus pour participer à cette fête. Que de souvenirs les 
uns et les autres pourront évoquer ! 

Tournée vers l’avenir, notre Institution poursuit l’œuvre 
commencée par l’abbé Hippolyte Join-Lambert. Au moment 
où enseignement et éducation sont sous les «  feux de la 
rampe », le Collège, le Lycée, et le Post-baccalauréat dont 
résolument tournés vers l’avenir. 

Un exemple ? Lisez donc dans cette feuille ce qui se 
rapporte au Trophée des lycées, un projet qui a pu se 
concrétiser grâce à des élèves motivés, accompagnés par 
la communauté éducative. 

Tous ensemble, nous continuerons d’avoir « le vent en 
poupe » ! 

   Alain Systermans, Directeur 

 
Compte-rendu de l’assemblée générale du 7 décembre 2002 
Les points forts de notre AG ont été : 
 Le rapport moral avec en particulier la participation du Bureau 

à diverses instances et activités de l’Institution et la traditionnelle 
remise du prix des Anciens élèves qui marquent le départ des 
terminales juste avant l’épreuve du BAC. 

 Le rapport financier où tout aurait été parfait si vos chèques 
avaient été bien encaissés. Merci d’avoir refait vos chèques en 
ce début d’année. 

 Une motion qui a confirmé l’élargissement de la possibilité 
d’adhérer à l’association à l’ensemble des personnes qui ont travaillé pour Join-Lambert. 

 La messe et le dîner où nous étions une bonne cinquantaine à écouter l’homélie et rire des souvenirs de Mgr Morin ! 
             Bertrand Camillerapp   



    
Le trésor de la chapelle 
 
Depuis deux ans, notre archiviste et gardien attitré du patrimoine culturel de l’Institution, a entrepris de cataloguer et 
remettre en valeur les trésors de chapelle. Il nous en décrit ici divers aspects qui raviveront la mémoire des plus anciens : 
 
Parmi les vêtements liturgiques, il en est d’intéressants comme les 4 ornements "roses" (3ème dimanche de 
l’Avent et 4ème du Carême), mais le plus important est sans doute le "Drap d’or". Cet "ornement d’église" 
(composé de 10 pièces), offert en 1887 par les Anciens Elèves à l'occasion du jubilé sacerdotal de M.l'abbé 
Flavigny (3ème supérieur) est complet et presque intact. L'inscription brodée au revers du voile du calice atteste 
de cette donation. 
 
Il comprend une chape, offerte par des Anciens Elèves de sa 
famille, avec son fermail de pierreries, une chasuble "violon", l'étole 
presbytérale, le manipule, la bourse, le voile du calice et le voile 
huméral, ainsi que la tunique et la dalmatique avec l'étole 
diaconale. Cet ensemble, plus que séculaire, mais qui n'a sans 
doute pas beaucoup servi, est en très bon état, étant de véritable fil 
d'or. 
 
Deux valises "chapelles", peut-être commandées pour la 
"cinquantaine" (les 50 ans de l'Institution), révèlent au poids de la 
patène, leur quantité d'argent doré. 
Ce trésor sera probablement exposé au public lors des prochaines 
"Journées du patrimoine". 
      Daniel Delaplanche 

 
Merci Monsieur Malandain ! 
 
50 ans à JL ! Elève de 1951 à 1960, il était en « math-élem » le « Piche », le chanoine Piednoël qui a marqué de 
nombreuses générations d’élèves scientifiques. Dès 1962, il revient comme professeur tout en poursuivant ses études et 
s’interrompant une année pour effectuer son service militaire. A l’automne dernier, nous l’avons entouré, tout à ses 
émotions, pour tourner cette grande page qu’il venait d’écrire pour nous à Join-Lambert. 
 
Si lui a été marqué comme nos plus anciens par « le Piche », ses élèves scientifiques lui doivent une approche 
expérimentale des sciences que son talent d’entrepreneur et sa pédagogie ont su introduire à Join-lambert. Ainsi avec les 
maigres moyens que la Direction pouvait y consacrer, et en coopération d’autres institutions voisines, il collabora avec 
efficacité et enthousiasme à la fondation, puis au développement de l’ALEC (Associations des Laboratoires de 
l’Enseignement Catholique). 
 
A l’inverse du « Piche » que les anciens nous décrivent à son tableau noir dans un nuage de poussière de craie qui 
éclaircissait son ample soutane, Monsieur Malandain nous a toujours donné l’image de sa rigueur intellectuelle par ses 
costumes et blouses aux plis bien marqués, ses cheveux bien ordonnés, et son regard acéré. 
 
Son modernisme lui a fait aussi nous faire voyager à travers l’Europe, participer à des jumelages pour nous ouvrir à 
diverses réalités, et ceci toujours avec méthode, plan de travail et compte-rendu. 
 
Ses cours préparés avec soin, ses exigences vis à vis des élèves, sa connaissance du monde des entreprises et sa rigueur 
morale ont aidé nombre d’entre nous à préparer et réussir leur carrière professionnelle. Mais aussi il a cherché à éveiller et 
développer en nous la curiosité et la compétence pour participer, avec les valeurs de l’Institution, aux évolutions de notre 
société marquée par le progrès scientifique. 
 
Nous qui avons été fiers d’être « avec Malandain », nous vous disons « Merci Hubert ! », et « bon séjour dans votre 
nouvelle installation du sud de la France ». 
 
2        Guillaume de Ménibus 



Que deviennent-ils après « Join-Lambert » ? 
David Lemétais est entré à join-lambert en 1980 en primaire pour en sortir en fin de lycée avec son bac en 

1992. Après un BTS d’action commerciale, il passe un brevet d’Etat 1er 
degré d’entraîneur sportif pour renouer avec sa passion : Le hockey 
sur glace. 

Modeste, il dit :« Entraîneur ce n’est pas un métier d’avenir. Il 
faut un nom et faire ses preuves. » 

Pour cause de résultats scolaires médiocres, sa prometteuse 
carrière de hockeyeur professionnel débutée à 13 ans s’est envolée 
d’un coup. Mais aujourd’hui, fort de son expérience de 10 années à 
l’école du hockey et des études réussies, il est devenu entraîneur 
reconnu et vient de prendre la Direction Sportive du CHAR (le Club 
de Hockey Amateur de Rouen) à la suite de grosses pointures de la 
glace. 

Le Hockey est bien devenu son métier, et son avenir sera 
certainement de suivre le parcours de ces prédécesseurs qui sont 
devenus des joueurs ou des entraîneurs dans des grandes équipes  de 
haut niveau. 
 

Henry Cavelan, est entré à Join-lambert en 1989 en primaire. Il en est sorti après à la fin du collège en 
1996. Après un bac de Gestion, et un passage par l’ISPP à Mont Saint Aignan, il a créé il y a deux ans son entreprise 
de publicité. 

« L’idée m’est venue en voyant devant moi une voiture dont la 
lunette arrière était couverte d’autocollants, et à côté de moi un taxi 
arborant la publicité d’une parfumerie » 

Avec la bénédiction morale de ses professeurs et celle plus 
sonnante et trébuchante de la région, Henry se lance dans la publicité 
en développant un nouveau concept de publicité sur les lunettes 
arrières de véhicule de particuliers. Aujourd’hui plus de 9000 
véhicules sont ainsi inscrits dans le fichier de sa société où chacun 
peut s’inscrire via le site internet www.autocrea.fr . 

Lauréat du concours Normandie Odyssée en décembre 2002, 
qui a départagé l’ensemble des jeunes chefs d’entreprise de 
Normandie, Henry CAVELAN a reçu dans l’hémicycle du Sénat un 
diplôme « Master 2003 » de la création d’entreprise. Celui-ci lui a été remis par Messieurs Jean-Pierre RAFFARIN, 
Christian PONCELET, Renaud DUTREIL (Secrétaire d’état aux PME). 

En 2003, à 23 ans, Henry poursuit le développement d’Autocréa en se lançant dans la publicité sur sets de 
tables, et d’autres supports publicitaires plus classiques. 
 
www.join-lambert.com 
Ca y est ! Join-lambert est sur la toile ! 

En réalité l’institution y était déjà grâce à monsieur Steiner dont les talents allient enseignement 
classique (lettres) et modernité informatique. Maintenant c’est un site officiel et déjà très complet que 
vous pourrez découvrir à l’adresse ci-dessus. 

C’est l’occasion de découvrir le Join-lambert d’aujourd’hui et de mesurer toutes les évolutions que 
l’Institution a su entreprendre et continu à préparer pour s’adapter aux besoins éducatifs de nos jeunes 
pour se préparer à la société de demain. 

Ces modernités sont construites sur les valeurs de toujours et l’histoire de JL qui y sont rappelées. Vous y 
trouverez aussi  une page de présentation de notre association. 

Ce site vous permettra de garder un lien avec l’actualité de l’institution qui y est régulièrement décrite. 
Merci de nous transmettre vos remarques pour faire vivre et progresser ce site qui doit être une vitrine 
vivante de notre Institution. 
          Le bureau des anciens  3 
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Trophée de voile des Lycées :  
Un excellent résultat pour une première participation ! 
 

Le trophée des lycées est une régate créée par l’UCPA en 1989. Il est 
parrainé par le Ministère de la Jeunesse et des Sports ainsi que par le 
Ministère de l’Education Nationale. 

Ce trophée est l’unique régate annuelle réservée aux lycéens leur 
permettant de se mesurer durant trois jours. Il se déroulait cette année du 27 
mai au 1 juin dans la baie de Quiberon, au départ de la Trinité sur Mer, avec le 
concours de la Société Nautique de la Trinité sur Mer. 

Cette régate se courre sur des  First Class 8 lors de parcours 
olympiques, côtier et banane. Les équipages sont composés de 5 élèves d’un 
même lycée, 5 autres assurant l’intendance à terre. 

L’EQUIPAGE DE JOIN-LAMBERT A FAIT HONNEUR A L’INSTITUTION 
ET PROUVENT QU'ILS MERITAIENT  LA CONFIANCE DE LEURS SPONSORS 

EN SE CLASSANT 19èmes SUR 70. 
Ce brillant résultat pour une première participation est le fruit d’un projet complet alliant démarches 

pédagogique et sportive dans un véritable projet éducatif dont nous pouvons être tous fiers. 
Pour parvenir à un tel résultat, nos jeunes ont : 

 créé une véritable « junior entreprise » à l’intérieur du foyer du lycée, 
 établi un budget permettant d’acquitter tous les frais : inscriptions licences entraînements 

location du bateau, déplacements, hébergements, cautions, etc. et… s’y tenir, 
 monté un dossier de présentation, 
 recherché un financement en mettant en place une stratégie de communication, 
 contacté les médias locaux pour se faire connaître, ainsi que leurs partenaires, 
 conçu sur site un stand  afin de promouvoir Join-lambert et leurs partenaires, 
tout en participant tout au long de l’année scolaire à des entraînements de haut niveau. 

Un projet autant professionnel que ludique qui constitue un véritable outil éducatif. 
 

Bravo à la dizaine de jeunes qui à terre et à bord ont réussi ce projet. 
Bravo et merci à l’entraîneur et au professeur qui les ont accompagnés. 
Bravo à la Direction et à tous les enseignants qui leur ont fait confiance et 
les ont aidés à construire ce projet. 
Modestement notre association des anciens élèves a participé en votre 
nom à une toute petite partie du budget dont l’essentiel a été obtenu 
auprès de diverses entreprises. 
Un projet et une réussite à renouveler l’année prochaine ! Merci aux 
candidats sponsors de se faire connaître. 
         G.H.M. 
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Bureau de l’association        
des anciens élèves de Join-Lambert : 
Président : Bertrand CAMILLERAPP 
Vice-Président : Abbé Pierre LABIGNE 
Vice-Président : Guillaume de MENIBUS 
Secrétaire : Marie-Jo CAVALON  
Trésorier : Jérôme BASSE 
Archiviste : Daniel DELAPLANCHE 
Groupe parisien : Vincent MACQUERON 
Membre  : François AOUSTIN 
 

 A vos agendas : 
Notre prochaine assemblée générale est déjà fixée au 
samedi 6 décembre 2003 à l’institution. Ce sera 
l’occasion de fêter ensemble le 160ème anniversaire de Join-
Lambert. Un dîner prolongera cet après-midi en nous 
permettant de nous retrouver et d’échanger longuement.  

Le groupe parisien n’a pas pu se retrouver cet hiver 
comme d’habitude. L’indisponibilité du Père Morin nous a 
perturbés ! Mais il est parfaitement rétabli, et nous 
comptons de toute façon organiser cette réunion  un soir 
de semaine dans la deuxième quinzaine de janvier 2004 : 
date et adresse à préciser d’ici la fin de cette année. 

 


